

Contraalmirante Zúñiga recibió también a autoridades policiales en base naval de Talcahuano: Nuevo jefe de la Defensa Nacional del Biobío sostiene primera reunión de coordinación con delegada presidencial

HÉCTOR BURGOS Y FELIPE I. GONZÁLEZ

Luego de la polémica salida del contraalmirante Jorge Parga como jefe de Defensa Nacional del Biobío, su sucesor, el contraalmirante Juan Pablo Zúñiga, se reunió ayer con la delegada presidencial, Daniela Dresdner; el jefe de la VIII Zona de Carabineros, general Juan Pablo Caneo, y representantes del alto mando regional de la PDI. La cita se efectuó en la base naval de Talcahuano, de manera reservada, por lo que el también comandante en jefe de la Fuerza de Submarinos no ha entregado detalles de su instalación y su posición ante las críticas por el despliegue de efectivos en las rutas locales, como lo faculta el estado de excepción "acotado" dispuesto por el Gobierno.

Aunque no hubo una versión oficial del encuentro, trascendió que se trataron temas de seguridad y de logística del personal militar y policial que está destinado a las labores de vigilancia.

En ese contexto, el alcalde de Cañete, Jorge Radonich, planteó que si bien el estado de excepción y los cambios que se produzcan en los mandos "es un tema que le compete al Presidente, si no les entregan las atribuciones que corresponden (a las Fuerzas Armadas), qué pueden hacer".

El jefe comunal advirtió que si el personal militar "va a cuidar solamente caminos, cómo van a cuidar, por ejemplo, las viviendas, el territorio. Es una situación que a nosotros nos preocupa, porque vemos que el Estado de Derecho no se está recuperando, no estamos viviendo tranquilos y lo único que queremos es tranquilidad y paz".

Respecto del apoyo a las poli-

En medio del estado de excepción "acotado" en la zona sur, encapuchados armados queman cuatro camiones y una camioneta en la provincia de Arauco.

“No se ha visto presencia militar (en la provincia de Arauco), a pesar que estamos bajo el estado de emergencia que implementaron (las autoridades)”.

FERNANDO FUENTEALBA
 PRESIDENTE DE LA AGRUPACIÓN DE VÍCTIMAS DE VIOLENCIA RURAL

“ (La demora) tiene que ver con el proceso logístico, pero ya están los puntos de control establecidos estratégicamente”.

DANIELA DRESDNER
 DELEGADA PRESIDENCIAL DEL BIOBÍO

cías por parte de contingente de la Armada o el Ejército, el alcalde de Cañete aseguró que "en mi comuna no los he visto" y agregó que "no tienen respaldo político. Desde el momento que les invitan a que solamente cuiden las rutas, creo que no tienen el respaldo político para poder actuar. No sé cuál es el papel que está cumpliendo, si es el Gobierno el que tiene que dar esa señal".

En tanto, el presidente de la Agrupación de Víctimas de Violencia Rural, Fernando Fuentealba, sumándose a los dichos de Radonich, planteó que "no se ha



CONTROL.— El personal militar se ha desplegado por las rutas de la provincia de Arauco, aunque autoridades locales piden un contingente más numeroso.



Ayer, encapuchados quemaron cinco vehículos en el fundo "Anguina".

visto presencia militar (en Arauco) a pesar que estamos bajo el estado de emergencia que implementaron (las autoridades)".

Consultada al respecto, la delegada presidencial reconoció la demora en el despliegue, argumentando que "tiene que ver con el proceso logístico".

Sin embargo, Dresdner aseguró que ya "están (implementados y funcionando) los puntos de control establecidos estratégica-

mente". No obstante, evitó entregar detalles respecto de su ubicación.

Muerte en medio de bloqueo de ruta

En tanto, Fuentealba relató que ayer, en el sector de Antiquina, "un ciudadano mapuche fue atropellado y quedó malherido, pero la ambulancia que fue des- de Cañete a la zona no pudo llegar a prestarle los auxilios porque hubo disparos y la quema de una camioneta en la Ruta P-70, que estaba bloqueada. Por ello, lamentablemente, perdió la vida por no recibir la atención".

Para el dirigente, lo ocurrido "demuestra que la mirada que se está dando por parte de las autoridades no es la que la población exige y la que necesita. Los grupos terroristas siguen teniendo el control en esta zona".

Queman camiones

Durante la tarde de ayer, cuatro camiones y una camioneta fueron quemados por encapuchados armados en el fundo "Anguina", de propiedad de Forestal Arauco, en la comuna del mismo nombre.

El delegado presidencial provincial, Humberto Toro, confir-

Renovación Nacional presentará querrela contra Llaitul

El presidente de Renovación Nacional, senador Francisco Chahuán, confirmó la presentación de una querrela por la Ley de Seguridad del Estado en contra del líder de la Coordinadora Arauco Malleco (CAM), Héctor Llaitul, a raíz del llamado que este hizo a "organizar la resistencia armada" si un nuevo estado de excepción constitucional desplegaba a las Fuerzas Armadas en La Araucanía y el Biobío.

Luego de que el Presidente Gabriel Boric descartara acciones legales en contra de Llaitul, el timonel de RN argumentó que "cuando alguien establece y genera una circunstancia amenazando con una insurgencia armada, lo que le pedimos al Presidente es que proteja a los chilenos".

Si bien el fiscal vocero del Ministerio Público en La Araucanía, Luis Torres, indicó que el organismo persecutor "no puede investigar de oficio" las nuevas declaraciones de Llaitul si el Ejecutivo no las denuncia, el diputado por la zona Miguel Mellado precisó que "esperamos que la fiscalía haga lo que tenga que hacer, que es perseguir a estos terroristas para poder encarcelarlos".

mó el atentado y puntualizó que en el lugar, emplazado "en la carretera que une Arauco con Lebu", los sujetos intimidaron a un grupo de trabajadores forestales para luego quemar las máquinas.

El gerente de la Asociación de Contratistas Forestales, René Muñoz, advirtió que con este ataque 15 trabajadores quedan sin su fuente laboral, y detalló que se trata del segundo atentado "en este estado de excepción acotado, en que no vemos que exista alguna acción de los militares o de las policías. La inseguridad se mantiene y va cada día en aumento".